
Déclaration préalable des élus de l’UNSA-UPCASSE
CAP nationale des attachés du MEEM/MLHD 9 Février 2017

Madame la Présidente, 
Mesdames et messieurs les membres de la parité administrative, 
Chers collègues, 

Cette CAP est dédiée largement à la liste d’aptitude à attaché de l’année 2017. C’est un
moment important pour la gestion de notre corps et pour nos collègues SACDD.
Le nombre de dossiers proposés retenus par les harmonisateurs (109) au regard des 18
postes offerts démontre toute la difficulté de l’exercice qui nous est imposé ce jour. 
Et encore, ces 18 postes résultent du doublement du nombre de promotions possible dans
le cadre de la 4ème et dernière année de la période transitoire d’adhésion au CIGEM !
Nous n’imaginons pas revenir à 9 postes l’an prochain, Madame la Présidente ! 
Autant  dire,  que la situation est devenue plus que problématique. Certes, le concours
interne annoncé pour cette année au titre de la 1ère tranche du plan de requalification
avec 67 postes proposés va être une opportunité, mais ce plan ne sera pas suffisant et
sera très concurrentiel  puisqu’il  sera ouvert  à  tous les agents  publics totalisant  4 ans
d’ancienneté de service public …
Pour  l’UNSA-UPCASSE,  la  DRH doit  maintenir  le  niveau de promotion  interne connu
depuis  4  ans.  Cela  passe  par  l’organisation  d’un  concours  direct  externe    et    interne,
comme vient de le décider le Ministère de l’Intérieur, en plus de celui mis en œuvre au titre
du plan de requalification. 
En  effet,  ce  concours  exceptionnel  permettrait  d’une  part  de  cibler  des  recrutements
externes répondant à des besoins en compétence issues de formations universitaires et
d’autre  part,  d’accroître  la  promotion  interne  puisque  statutairement,  le  nombre  de
promotions interne est proportionnel au recrutement externe. 
Sur  l’exercice  de  sélection  des  dossiers,  l’UNSA-UPCASSE  demande  à  la  DRH  de
compléter la liste des critères qui donne la transparence nécessaire aux agents  et aux
services : pas de promotion « en cascade » et priorité donnée aux agents issus du grade
de SACDD de classe exceptionnelle, par examen professionnel. 
La  mention  relative  à  l’examen  professionnel  d’attaché  (passage ;  admisibilité)   doit
apparaître dans les documents support, en tant qu’indicateur. Il en est de même quant à la
date prévisionnelle de départ en retraite pour des agents concernés, afin de justifier que
l’agent promu pourra concrétiser un poste de catégorie A avant sa cessation d’activité,
puisque le coup de chapeau n’est pas autorisé pour la liste d’aptitude. 
Nous  demandons  à  être  consultés  de  la  fiche  dédiée  pour  cette  promotion  qui  sera
introduite dans la circulaire des promotions de 2018 que vous allez diffuser, tout comme
nous vous le demandons aussi pour les autres promotions de grade du corps (APE et
AHC).



Sur  l’exercice  de  concertation  préalable  au  sein  des  services  sur  les  propositions  de
promotion, il n’est toujours pas fait de manière homogène et absent à bien des endroits :
pour quelles raisons ? 
Si  certaines  DREAL  fusionnées  ont  veillé  à  prendre  en  compte  des  propositions
antérieures issues des ex-périmètres d’harmonisation, d’autres ont manifestement omis de
le faire, malgré notre demande d’attention sur ce point. Les élus de l’UNSA-UPCASSE
seront vigilants ce jour. Il en est de même pour les agents qui ont été écartés des listes de
proposition : nous exigerons les explications nécessaires !

Concernant  les  modalités  de  concrétisation  du  grade  d’attaché,  l’UNSA-UPCASSE
revendique la mise en œuvre des dispositions prévues pour le principalat et la possibilité
donnée aux promus, dans le cadre d’une mobilité, de se positionner sur un poste dans un
autre périmètre de gestion au titre du CIGEM ou bien en position de détachement. 

Nous  souhaitons  également  vous  interroger  sur  d’autres  sujets  d’actualité  pour  les
attachés. 

Concernant la concrétisation du principalat, nous avons noté avec satisfaction la note de
gestion du 20/01/2017 qui reprend l’esprit de nos revendications. Toutefois, il  faut aller
plus loin au sujet du projet professionnel. L’UNSA-UPCASSE demande une nouvelle fois à
que celui-ci s’inscrive dans une formalisation et un processus de gestion expliqué et clair
vis-à-vis  des  chefs  de  service  et  des  agents.  L’augmentation  du  nombre  de  projets
professionnels que vous recommandez rend indispensable ces éléments de cadrage afin
de donner un sens et une portée légitime auprès des chefs de service, dans un souci
d’équité de traitement entre les agents et de transparence dans le mode de gestion. 
L’UNSA-UPCASSE demande à ce que tous les projets professionnels soient soumis à
l’avis  des  prochaines  CAP et  que  nous  disposions  d’un  tableau  de  bord  de  suivi  de
concrétisation des promotions pour chacun des agents concernés. 
Votre note nécessite toutefois d’être complétée pour les agents qui postuleraient sur le
cycle 2018-3. 

Au sujet du PPCR décliné depuis le 1er janvier, l’UNSA-UPCASSE revendique la diffusion
d’une note qui récapitule les principaux changements de reclassement pour accompagner
les fiches de paye. Cela n’est pas le cas aujourd’hui et les agents s’interrogent fortement ! 
Plus  largement  en  matière  de  rémunération,  quand  va  être  mis  en  place  la  nouvelle
organisation de la DRH ? L’UNSA-UPCASSE demande à ce que le suivi  des dossiers
« délicats » en gestion administrative et de paye soient nettement améliorés dans votre
nouvelle organisation, dans l’objectif de mieux informer les agents bénéficiaires. 
Les équipes de GAP doivent  être  renforcées et  stabilisées pour  garantir  le  niveau de
service attendu par tous les attachés, ce qui passe aussi par une reconnaissance des
personnels sur ce travail délicat et exposé. Qu’a répondu la DRH à la revendication de
l’UNSA pour que les gestionnaires de RH catégorie C soient tous classés dans le groupe
1 ?
Puisque nous évoquons le RIFSEEP,  quelles sont les réponses apportées aux différents
dossiers de mobilité depuis le 1/1/2016 et soumis à l’expertise de la DRH ?
Quelles  sont  les  propositions  de  l’administration  sur  l’incidence  de  la  réorganisation
territoriale en terme d’IFSE et de répartition au sein des GF ? Le tassement considérable
d’agents dans le groupe 3 doit être impérativement revu, nous vous le rappelons. 
Où en sont les notifications d’IFSE ? Qu’en est-il de la rémunération des intérims ? 
Pour 2017, après le gel indemnitaire imposé en mode RIFSEEP de 2016, nous exigeons
une  revalorisation  indemnitaire  avec  l’abondement  d’un  CIA  au  titre  des  mesures
catégorielles 2017.



S’agissant du travail engagé sur les règles de gestion CAEDAD/AHC où notre syndicat a
fait part de plusieurs propositions lors de la réunion du 24 janvier, quelle est la prochaine
date de la réunion de travail ? Nous rappelons notre position de  « donnant/donnant »
dans  ce  dossier  dans lequel  nous  demandons un abondement  du  nombre  de  postes
budgétaires de CAEDAD. 
Pour l’UNSA-UPCASSE, la priorité doit  maintenant porter sur la révision des fonctions
grafables de notre périmètre ministériel :  la  copie doit  être  prête pour  que les choses
puissent se mettre en place après les échéances politiques de mai prochain. 
Cela ne prive pas notre ministère de demander à la DGAFP de revoir la liste des fonctions
grafables  des  DDI  qui  doit  impérativement  s’ouvrir  pour  donner  des  perspectives  de
carrière à nos collègues. 
Enfin, où en est la DRH dans l’analyse qu’elle devait engager sur l’examen professionnel
d’APE, sujet largement évoqué lors de la dernière CAP ?
Enfin, l’intégration des IAM dans le corps des attachés est prévu pour quelle échéance ? 

L’autre point à l’ordre du jour concerne l’examen de dossiers de demandes de mobilité
d’APE au titre de la liste intermédiaire parue en novembre dernier. Nous vos demandons
de nous expliquer pour quelles raisons les élus CAP ont été consultés aussi tardivement ?
La bonne nouvelle est celle de l’arrivée du remplaçant de chef de bureau de MGS 1, Alain
Alibert,  que  nous  saluons  en  lui  souhaitant  une  pleine  réussite  dans  ses  nouvelles
fonctions. 
Nous avons également noté le départ de Pascale Strub que nous remercions et de Mme
Rosemain qui lui succède et à qui nous formulons tous nos vœux de réussite sur ses
nouvelles attributions de responsable de GAP2.
Enfin, dans votre sous-direction, nous tenons à remercier Sophie Remorini en charge de
la cellule des attachés et « maitre-d’oeuvre » dans l’organisation de nos CAP et qui va
malheureusement nous quitter le 1er mars : nous lui souhaitons bonnes chances sur son
nouveau poste. 

Je vous remercie pour votre attention. 


